

¿Cuál es la diferencia entre Teoría y Modelo?

¿Qué es una Teoría?

Estudio del proceso educativo dirigido a la formación integral del ser humano. Es decir, es el cuerpo de conocimientos científicos organizados y sistematizados sobre el fenómeno educativo, la acción y los procesos educacionales.

- Una teoría proporciona la explicación general de las observaciones científicas realizadas.
- Las teorías explican y predicen comportamientos.
- Una teoría puede establecerse más allá de toda duda.
- Una teoría puede ser objeto de modificaciones.
- En ocasiones una teoría tiene que ser desechada, si durante la prueba no se valida, otras veces pueden tener validez por mucho tiempo y de pronto perderla.

¿Qué es un Modelo?

Son representaciones sintéticas de las teorías pedagógicas que coexisten como paradigmas dentro del campo disciplinario de la pedagogía. Un modelo es una figura mental que nos ayuda a entender las cosas que no podemos ver o explicar directamente.

Un modelo de enseñanza es un plan estructurado que puede usarse para configurar un currículum, para diseñar materiales de enseñanza y para orientar la enseñanza.

¿Cuál es la diferencia entre Teoría y Modelo?

Puesto que no existe ningún modelo capaz de hacer frente a todos los tipos y estilos de aprendizaje, no debemos limitar nuestros métodos a un modelo único, por atractivo que sea a primera vista. Enseñar desde una perspectiva muy general, es comunicar algún conocimiento, habilidad o actitud.

Los elementos fundamentales de un modelo son:

Enfoque: ¿Qué enseñar?

Metodología ¿Cómo enseñar?

Evaluación ¿Cómo medir los objetivos alcanzados?

Conociendo cada uno de estos elementos, se facilitará identificar qué modelo de enseñanza se está empleando, aunque hay casos en los que se mezclan ciertos elementos de cada modelo dando uno aparentemente diferente.